

14 mars 2025

Communiqué de la FCFDU sur les mesures prises par le gouvernement américain

En tant que présidente nationale de la FCFDU, je me sens obligée d'exprimer notre condamnation profonde et sans équivoque des mesures prises récemment par le gouvernement des États-Unis, qui menacent directement la paix mondiale, la justice et les droits de la personne. Comme de nombreux Canadiens, j'ai observé les événements qui se déroulent au sud de la frontière avec une inquiétude grandissante, et je crains non seulement pour le bien-être des Américains, mais aussi pour la stabilité de l'ensemble de la communauté mondiale.

Les décisions de l'administration du président Trump de se retirer de l'Organisation mondiale de la santé, du Conseil des droits de l'homme et de l'Accord de Paris sur le climat constituent un affront à la coopération mondiale à une période où cette coopération est plus que jamais nécessaire. Les immenses défis auxquels nous sommes confrontés, notamment le changement climatique, la pauvreté, les inégalités et les conflits, ne seront pas résolus par l'isolationnisme et l'hostilité. En abandonnant des institutions internationales essentielles et en interrompant l'aide au développement, les États-Unis nuisent activement aux efforts déployés pour protéger les populations vulnérables et promouvoir la paix.

De même, l'arrêt de l'aide militaire à l'Ukraine et la légitimation du régime autoritaire de Vladimir Poutine compromettent gravement l'instauration de la paix et de la démocratie, non seulement en Ukraine, mais dans le monde entier. Récompenser l'invasion illégale de l'Ukraine par la Russie ne fera qu'enhardir ceux qui cherchent à éroder le droit international. Nous soutenons le peuple ukrainien et tous les peuples qui subissent des guerres insensées, et nous exhortons la communauté internationale à prendre des mesures décisives et unifiées pour mettre fin à la violence et aux déplacements horribles dont nous sommes témoins.

La rhétorique déshumanisante sur les immigrants et les demandeurs d'asile, ainsi que leur expulsion, sont tout aussi choquants et répréhensibles. Ces actions visent des personnes et des familles vulnérables qui cherchent un refuge et des opportunités, et qui contribuent de manière incommensurable à la prospérité et au tissu culturel des États-Unis. Nous refusons d'accepter la xénophobie, tant aux États-Unis qu'au Canada, où des discours et des actes similaires sont présents. Nous refusons également d'accepter la transphobie qui est devenue un trait caractéristique des politiques visant à polariser et à diviser, et nous sommes solidaires de toutes les personnes transgenres et de tous les genres dont les droits humains sont en train d'être érodés.

En outre, le recul des droits des femmes est alarmant. Les droits reproductifs sont de plus en plus restreints aux États-Unis et dans le monde, avec le rétablissement de la « règle du bâillon mondial » qui bloque les fonds destinés aux organisations qui pratiquent l'avortement. Les organisations à but non lucratif qui luttent contre la violence sexiste, notamment les refuges pour femmes, sont

confrontées à une grande incertitude et à des réductions de financement. Alors que les États-Unis attaquent l'ONU Femmes parce qu'elle se concentre sur des « causes radicales telles que l'IED et l'idéologie du genre », nous maintenons fermement notre soutien à l'ONU Femmes et à toutes les organisations féministes qui permettent aux femmes d'accéder aux soins de santé, à l'égalité et à la liberté face à la violence.

En tant qu'organisation ancrée dans la conviction que l'éducation est essentielle pour faire progresser l'égalité et la justice sociale, nous sommes également consternés par les mesures de réduction du financement de l'éducation et de la recherche prises par l'administration Trump. À bien des égards, cela représente une trahison envers les générations futures. Nous appelons la communauté internationale, y compris le Canada, à intervenir et à augmenter les investissements dans l'éducation et la recherche - en particulier dans les domaines du changement climatique et de la santé mondiale.

Enfin, nous rejetons sans réserve le mépris de l'administration Trump pour la souveraineté canadienne et la guerre commerciale irréfléchie qu'elle a déclenchée. Ces tarifs douaniers nuisent aux familles, aux travailleurs et à des communautés entières, tant au Canada qu'aux États-Unis, en particulier aux plus marginalisés et à ceux qui sont déjà confrontés à l'inflation. Ils compromettent également la confiance et l'amitié qui définissent les relations entre nos deux pays depuis des générations.

Le Canada doit s'opposer fermement à ces politiques dangereuses. À la FCFDU, nous sommes résolus à défendre un avenir fondé sur les droits de l'homme universels, la justice sociale, le développement durable et la paix. Nous implorons la communauté internationale de s'unir pour condamner ces actions néfastes et de travailler ensemble dans un esprit de compréhension mutuelle, de coopération et de prospérité partagée.



Linda Sestock

Présidente nationale, FCFDU
National President, CFUW